

HAY UN ESPÍRITU DE TODOS LOS SECTORES DE PODER AVANZAR HACIA UN REENCUENTRO DE LOS CHILENOS

Tras participar en la ceremonia de Juramento a la Bandera en el Regimiento Buin, el Presidente Lagos destacó la voluntad de los diversos sectores del país por lograr entendimientos en el tema de derechos humanos.

En este sentido, añadió que "sé que es complejo hacer una proposición, pero nos gustaría poder interpretar a la gran mayoría de Chile".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó este mediodía la voluntad de los diversos sectores del país para avanzar en el reencuentro de los chilenos, a partir de los esfuerzos desplegados para dar respuesta a los familiares de víctimas de las violaciones de los derechos humanos cometidas durante el gobierno militar. "Creo que lo importante es lo que hemos visto en los últimos días, que hay un espíritu de todos los sectores de poder avanzar hacia un reencuentro de los chilenos, sobre eso tenemos que trabajar. Sé que es complejo hacer una proposición, pero nos gustaría poder interpretar a la gran mayoría de Chile".

El Mandatario realizó estas declaraciones tras participar en la ceremonia de Juramento a la Bandera realizada esta mañana en el regimiento de Infantería N° 1, Buin, acto al que también asistieron la señora Luisa Durán, la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, el Cardenal Arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, y el Comandante en Jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, entre otras autoridades.

El Jefe de Estado señaló que a su regreso del viaje de trabajo que realizará durante los próximos días a Irlanda, Inglaterra y Canadá, se abocará a trabajar en la propuesta del Gobierno sobre el tema de derechos humanos. "En una semana estaremos de regreso, trabajando conjuntamente en los otros temas que están pendientes", informó.

En este sentido, indicó que "tenemos que hacerlo para poder tener heridas que sanen y que el pasado, que no queremos que se repita, de divisiones en el país, pueda tener, como en otros momentos de nuestra historia, heridas que se cicatricen y que nos permiten mirar mejor hacia adelante".

Consultado respecto de los cambios registrados al interior de las instituciones armadas, el Mandatario dijo que el Ejército "tiene valores permanentes, propósitos permanentes; las formas de ejercitarlos son distintas, porque cambia el mundo. Este regimiento fue fundado en diciembre de 1810, eran otros los desafíos en diciembre de 1810. Pero, tal vez 200 años después, o casi 200 años después, hay un desafío similar: cómo ahora nos atrevemos a enfrentarnos a un mundo mucho más global, al cual nos queremos abrir". Al respecto, añadió que "si el desafío 200 años atrás era asentar nuestra independencia como República, ahora cómo asentamos nuestra independencia como República en un mundo más global".

Al término de la ceremonia en que juraron cerca de 600 reclutas del Regimiento Buin, el Presidente Lagos destacó que "veinte mil soldados conscriptos juraron hoy a la bandera, 20 mil soldados que se integran a las filas del Ejército de Chile y 20 mil soldados que al servir al Ejército sirven a Chile. Como se ha recordado hoy, ellos son herederos de una larga y hermosa tradición. No me cabe duda de que este contingente es un contingente que ingresa para servir fundamentalmente a la paz. A veces es más difícil preservar la paz que hacer la guerra, como lo estamos viendo en el mundo de hoy".

El Mandatario indicó, además, que "a pocas horas de iniciar un viaje a Europa, me llevo el recuerdo de los que hoy juraron, un viaje que significa, en definitiva, abrir nuevos horizontes para el país, atrevernos a aceptar los desafíos de un mundo más global".

Finalmente, valoró la visita que inicia esta tarde a Irlanda y destacó el ejemplo que significa el importante desarrollo de esta nación durante los últimos años. "Llegaré a un país que ha sido capaz de tener un tremendo crecimiento, como es Irlanda, a través del

desarrollo de nuevos horizontes, propios del mundo de hoy. Cómo somos capaces de conocer esas experiencias, de ponerlas acá al servicio del país, para tener un Chile que va a crecer como estamos creciendo, que avanza y que avanza con todos los sectores, con toda la sociedad, con un Chile que es capaz de expresarse a través de todas las regiones".

En otro tema, requerido sobre la votación negativa del alza de impuestos al tabaco y el diesel en el Senado, el Mandatario señaló que "quisiera rescatar de lo ocurrido ayer en el Congreso lo positivo, que tendremos los recursos necesarios para poder desarrollar los programas sociales que son esenciales". Agregó que los recursos ya aprobados implican "hacer un esfuerzo para tener un país mejor y hacer un esfuerzo también para que se inserte al mundo de una mejor manera".